



**Mi Universidad**

## **Mapa conceptual**

*Nombre del alumno: Cordova Pérez*

*Andrin Armin*

*Parcial: 3er. parcial*

*Nombre de la materia: Enfermería Gerontogeriatrica.*

*Nombre del profesor: Morales Hernández Felipe Antonio*

*Nombre de la licenciatura: Lic. En Enfermería*

*Cuatrimestre: 6to Cuatrimestre*

# Escalas de valoración funcional en el anciano.

## INTRODUCCIÓN

La valoración geriátrica y dentro de esta la valoración de la esfera funcional permite diseñar tratamientos integrales y planes de cuidados adaptados a las condiciones.

Índice de Barthel o índice de capacidad de Warburton

Diseñado en 1955 por Mahoney y Barthel para medir la evolución de sujetos con procesos neuromusculares y mixto-vasculares en el hospital para enfermos crónicos.

Descripción y normas de aplicación: evalúa la capacidad funcional mediante 8 ítems: capacidad para utilizar el toilet paper, hacer compras, preparar la comida, realizar el cuidado de la casa, lavado de la ropa

## INDICE DE KATZ

Creado en el año 1968 por un equipo multidisciplinar dirigido por S. Katz y formado por enfermeras, médicos, trabajadores sociales, terapeutas ocupacionales y fisioterapeutas del The Benjamin Ross Hospital.

Comparación entre índices de Barthel y el índice de Katz

No existen datos suficientes para afirmar que una escala es mejor que la otra. El lo tiene mayor sensibilidad a pequeños cambios y más mayor número de puntuaciones.



## Escala de Lawton y Brody

Publicada en 1969 y desarrollada en el Philadelphia geriatric center para evaluación de autonomía física y AIVD en población anciana institucionalizada o no. La escala de Lawton es uno de los instrumentos de medición de AIVD más utilizados.

## Descripción y normas de aplicación.

Evalúa el grado de dependencia/independencia de las personas utilizando 6 puntuaciones básicas: baño (espuma), ducha o bañera) vestido, uso del retrete, movilidad, continencia y alimentación.

## escala de la cruz roja.

Se publicó por primera vez en el año 1982 porque habían utilizado un año en el servicio de geriatría en el hospital central de la Cruz Roja de Madrid.

Fiabilidad, validez y limitaciones: cuando se compara con otras escalas más complejas, muestra elevada correlación en las puntuaciones obtenidas con coeficientes de correlación altos (0,73-0,90) en el caso del ICF y (0,88) con el IZ.